

25.09.2025 | Pressemitteilung

Seite 1 von 2

Neuer Chefarzt: Dr. Axel Tobias Kempa übernimmt die Leitung der Pneumologie und Beatmungsmedizin am RBK Lungenzentrum Stuttgart

Stuttgart, 25. September 2025 – Dr. med. Axel Tobias Kempa übernimmt zum 1. Oktober 2025 als neuer Chefarzt die Leitung der Abteilung für Pneumologie und Beatmungsmedizin am RBK Lungenzentrum Stuttgart des Robert Bosch Krankenhaus (RBK). Der renommierte Mediziner wechselt von der Lungenfachklinik Löwenstein, an der er seit 2019 als Klinikdirektor die Pneumologie, Intensiv- und Beatmungsmedizin verantwortet, nach Stuttgart.

Dr. Kempa bringt für seine neue Tätigkeit im RBK Lungenzentrum Stuttgart eine breite Expertise in seinem Fachbereich sowie mehrjährige Führungserfahrung mit. Als Facharzt für Innere Medizin und Schwerpunkt Pneumologie beherrscht er das gesamte Spektrum der Lungenheilkunde und verfügt darüber hinaus über die Zusatzbezeichnung Medikamentöse Tumorthherapie. Seine klinischen Schwerpunkte liegen in der interventionellen Pneumologie und Prävention. Zudem ist der 52-Jährige Mitglied in verschiedenen medizinischen Fachgesellschaften.

„Pneumologische Erkrankungen sind vielfältig und werden, wie bei der Chronisch obstruktiven Lungenerkrankung COPD, häufig unterschätzt“, sagt Dr. Kempa, „hier sehe ich unsere Aufgabe auch in der Aufklärung der Patientinnen und Patienten. Darüber hinaus bekommen Lungenerkrankungen aufgrund des Klimawandels und der Luftqualität in Städten wie Stuttgart eine zusätzliche Bedeutung.“

Die Klinik- und Praxislandschaft in der Region Stuttgart ist Dr. Kempa gut bekannt: Vor seiner Tätigkeit in der Klinik Löwenstein verantwortete er sechs Jahre lang als Ärztlicher Leiter die damalige Sektion Pneumologie der Klinik für Allgemeine Innere Medizin am Katharinenhospital in Stuttgart.

„Um die Gesundheit der Bürgerinnen und Bürger auch für die Zukunft zu sichern, brauchen wir große Zentren. Das ist und war das RBK Lungenzentrum Stuttgart immer schon“, sagt Dr. Kempa, „mein Ziel ist es, diesen Weg und die Sichtbarkeit der herausragenden Arbeit des Zentrums zu stärken – mit exzellenter Medizin, die den Menschen immer im Fokus hat.“

Prof. Dr. Mark Dominik Alscher, Geschäftsführer des Robert Bosch Krankenhauses am Bosch Health Campus: „Wir freuen uns, mit Dr. Kempa einen renommierten Experten mit exzellentem Fachwissen und großer Erfahrung für das RBK gewonnen zu haben. Gemeinsam mit den Teams der Abteilung für Pneumologie und Beatmungsmedizin sowie des RBK Lungenzentrums Stuttgart wird er unser hohes Niveau in der Behandlung von Lungenerkrankten weiter stärken.“

Bildnachweis:

Dr. med. Axel Kempa

Bildquelle: RBK/Manuela Feyder

Robert Bosch Krankenhaus

Die Robert Bosch Krankenhaus GmbH (RBK) ist ein von der Robert Bosch Stiftung getragenes Krankenhaus am Bosch Health Campus in Stuttgart. Seit 1978 zählt das RBK, ein Krankenhaus der Zentralversorgung mit Funktionen der Maximalversorgung, zu den Akademischen Lehrkrankenhäusern der Universität Tübingen. Mit 1.191 Betten nehmen das RBK, das RBK Standort City, das RBK Lungenzentrum Stuttgart sowie die Klinik für Geriatrische Rehabilitation im Jahr bis zu 40.000 Patientinnen und Patienten stationär auf. Rund 3.400 Mitarbeitende sorgen dafür, dass sich die Patientinnen und Patienten individuell betreut fühlen. Der Bosch Health Campus vereint alle Institutionen und Förderaktivitäten der Robert Bosch Stiftung im Bereich Gesundheit: das Robert Bosch Krankenhaus, die Robert Bosch Gesellschaft für Medizinische Forschung mit dem Dr. Margarete Fischer-Bosch Institut für Klinische Pharmakologie, dem Robert Bosch Centrum für Tumorerkrankungen und dem Institut für Geschichte der Medizin, das Irmgard Bosch Bildungszentrum und das Robert Bosch Centrum für Innovationen im Gesundheitswesen.

Mehr Informationen unter www.rbk.de